



**Mot du président de l'ASMC  
et de la rédactrice-en chef**



Chers collègues,  
Chères collègues,

La Pre Nathalie Poirier et moi sommes de retour d'un congé de sabbatique. Quel moment précieux. En effet, cette période nous a permis de faire avancer des projets de recherche, de diplômé plusieurs étudiants, de publier différents articles et de voyager pour développer nos connaissances et diffuser des travaux scientifiques et cliniques. D'une part, la Pre Nathalie Poirier a pu profiter d'une retraite de yoga au Pérou pour approfondir la troisième vague, et ce, en participant à des ateliers pour enseigner la méditation en pleine conscience. D'autre part, j'ai eu l'occasion de rafraîchir mes connaissances en thérapie comportementale dialectique avec un séjour en Suisse et de partager mes connaissances sur le coping et la résilience face à l'adversité comme conférencier international au Rwanda.

Comme vous pouvez le constater, le comité de l'Association scientifique pour la modification du comportement (ASMC) a proposé à la Pre Poirier d'agir comme éditrice de la revue. C'est avec des étoiles dans les yeux qu'elle a accepté ce nouveau défi. Il faut rappeler qu'elle a acquis une grande expérience dans le domaine en dirigeant le numéro spécial sur le trouble du spectre de l'autisme (TSA) en novembre 2022 sous la supervision à la Pre Pascale Brillon. Qui plus est, elle a pu piloter au cours de la dernière année cinq articles, recruter de nouveaux évaluateurs tout en réaménageant le site web de l'association. Nous tenons à la remercier pour cette efficacité et cette loyauté envers l'ASMC.

Nous vous invitons à prendre connaissance du 34<sup>e</sup> volume qui vous propose cinq articles théoriques, cliniques ou empiriques qui touchent diverses populations dont les deux premiers concernent des enfants présentant un TSA. Le premier expérimente le programme de yoga Bali (auprès d'enfants ayant un TSA, accompagnés de leurs parents (Toman et collègues), le second porte sur les besoins des parents d'enfants ayant un TSA dans le cadre du confinement lié à la pandémie de la Covid-19 (Matias et collègues). Le troisième article concerne les effets de la thérapie d'acceptation et d'engagement (ACT) en format de groupe auprès d'une clientèle adolescente en pédopsychiatrie (Lafond et collègues.). Le quatrième explique la façon d'inclure les proches dans la démarche des personnes ayant vécu une agression sexuelle et qui suivent un traitement pour le trouble de stress post-traumatique (Gingras et collègues.). Enfin, le dernier article explique la stratégie sous-jacente

aux inférences statistiques chez la corneille noire (Caron).

En terminant, un merci très sincère aux experts si précieux du comité éditorial de révision, sans qui ce numéro n'aurait pu voir le jour. L'ASMC est fière de présenter ce 34<sup>e</sup> volume de la revue *Science et Comportement*. Votre fidélité comme lecteur veut dire beaucoup pour nous. Bonne lecture !

**Réal Labelle, Ph.D.**  
Président de l'ASMC

**Nathalie Poirier, Ph.D.**  
Rédactrice-en-chef